



逆境に負けない心「レジリエンス」

校長 高瀬 知郎

新型コロナウイルス感染症第5波の出口が見えない中、令和3年度の第2学期がスタートしました。県独自の警戒レベル「ステージ3」と「まん延防止等重点措置」の適用を受けて、夏休み明けすぐに予定していた体育大会は、10月以降に実施。修学旅行の代替旅行等の校外行事や合唱コンクールも、10月下旬以降に実施することとしました。今後も先行きは不透明ですが、日常の学校生活を実りある豊かなものにするとともに、11月の学力調査に向けて授業と家庭学習を一層充実させ、**全校を挙げて学力の向上に取り組んでいきたい**と考えています。ご家庭でも、家庭学習への励ましをよろしくお願いいたします。

レジリエンスとは

さて、表題の「レジリエンス」という言葉を耳にされたことはあるでしょうか。レジリエンスとは、物理学的には「弾力」、生態学的には「復元力」を指す言葉で、心理学的には「回復力」「立ち直る力」を意味するそうです。言い換えれば「諦めない心」すなわち**逆境に負けず前向きに人生を切り拓いていく力**のことです。



夏休み中も毎日早朝から練習に励んでいた駅伝部のメンバー

レジリエンスを高めることが中学生の最重要課題

新型コロナの流行による社会の変化やストレスだけでなく、これからの世の中は私達がかつて経験したことのない事態が次々に起こり、思ってもみなかった困難や逆境に遭遇することが十分に考えられます。そんなとき、すぐに諦めたり投げ出したりするのではなく、ネガティブな感情を抱えながらもなんとか持ちこたえ粘り強くがんばって切り抜ける力、すぐによい結果が出せなくても前向きに考え最後までやり抜く力、このような「逆境に負けない心」「諦めずにがんばり抜く心」「折れない心」＝**レジリエンス**こそ中学生時代に培うべき重要な力といえます。

学校は学びを通して「心を鍛える」場所



力強い走りを見せる駅伝部員たち

学校生活には、授業や生徒会活動、部活動等様々な学びを通して「心を鍛える」機会がたくさんあります。大切なことは、失敗を恐れず何事にもチャレンジし、小さな成功を積み重ねていくこと。そのようにして身に付けた自信と「チャレンジする心」「がんばり抜く心」が、これからの人生を支える強固な基盤となっていきます。2学期も子供たちのチャレンジする姿、がんばる姿を温かく見守っていきましょう。

大舞台で存在感を示した雄中魂！

～夏休み中の各種大会・コンテスト等の結果～

★全国中学校体育大会

陸上競技部

女子四種競技 出場

剣道部

男子個人戦 ベスト16
出場
女子個人戦 出場

★北信越中学校総合競技大会

陸上競技部

女子四種競技 6位

剣道部

女子団体 予選リーグ 1勝2敗

バドミントン部

【男子団体】

1回戦 雄山 ●0-2○ 福井工大福井

【女子団体】 3位

準決勝 雄山 ●0-2○ 美川

水泳部

男子100mバタフライ 11位

男子200mバタフライ 9位

★富山県民体育大会

女子バスケットボール部

1回戦 雄山中 ●52-68○ 南星中

ソフトテニス部

男子Bゾーン 1回戦

中新川郡 ●1-2○ 高岡市B

女子Aゾーン 2位

決勝 中新川郡 ●0-2○ 富山市A

水泳部

男子100mバタフライ 4位

男子200m個人メドレー 3位

剣道部

男子Bゾーン 2位

女子Bゾーン 2位

バドミントン部

男子Aゾーン 1位

決勝 中新川郡 ○3-1● 富山市B

女子Bゾーン 1位

決勝 中新川郡 ○3-0● 富山市B

卓球部

男子Aゾーン 2回戦

中新川郡 ●1-4○ 高岡市B

女子Aゾーン 1回戦

中新川郡 ●1-4○ 下新川郡

柔道部

男子1回戦 中新川郡 ●-○ 高岡市B

弓道部

【男子】 1位、3位

【女子】 2位、3位

★通信陸上競技富山大会

陸上競技部

【男子】

共通100m 2位

共通砲丸投げ 5位

共通1500m 6位

共通800m 6位

共通3000m 8位

【女子】

共通四種競技 3位

8位

共通100mハードル 3位

5位

共通4X100mリレー 5位

★第64回 中部日本吹奏楽コンクール富山県大会

吹奏楽部

銀賞 課題曲「空軍士官候補生」

自由曲「斐伊川に流るるクナガ姫の涙」

★第67回 富山県学生書道展

北日本新聞社賞



中庭を生徒の憩いの場に！

～中庭再生プロジェクト 報告～

学校の中庭をきれいにして生徒の憩いの場にしようとする「中庭再生プロジェクト」が進行しています。

校舎完成当時の中庭の輝きを取り戻そう！

右の写真は、24年前、新校舎完成当時の写真です。中庭のブロックは白く明るく、シンボルツリーのハナミズキの周囲には、ベンチも設置されています。きっと、爽やかな風に吹かれて、生徒が談笑していたのでしょう。小鳥のさえずりも聞こえてきそうです。



新校舎完成当時の中庭の様子（平成9年6月）

ところが、四半世紀の経過とともに、このきれいな中庭のブロックは黒ずみ、目地には土が溜まってびっしりと苔が生えている状態でした。本校の学校づくりスローガンは、「明るい学校 楽しい学校 美しい学校」です。町民の皆様の熱い思いが込められた素晴らしい学び舎に、往時の輝きを取り戻し、明るく美しい学習環境をよみがえらせようと、生徒と教職員が動き出しました。

5月…動き出した「再生プロジェクト」スタート



プロジェクトに参加するために集まった生徒たち

5月、生徒会本部役員と美術部員が協力して、ブロック目地の土を掻き出す作業をスタートしました。約5m四方ほどでも、かなりの土の量になります。この作業は、中庭のブロックを高圧洗浄する前に必要な作業で、学校の助手さんが少しずつ作業してくださっていました。その姿を見て、「大人に任せているわけにはいかない」と生徒自らが動き始めました。

とはいうものの、生徒は学習に部活動に忙しく、なかなか本格的な作業には入れていませんでしたが、そのぶん、助手さんが、がんばって作業をしてくださいました。右の写真は、6月、助手さんが高圧洗浄してくださる前と後です。少しずつ中庭に明るさが戻ってきていることがわかります。



高圧洗浄作業前と後を比較すると一目瞭然です

往時の輝きが再び…

そして、夏休みに入る直前の7月23、24日、ついにボランティア委員会が立ち上がり、有志を募って目地の掻き出し作業をしてくれました。軍手に割りばしを使い炎天下で作業してくれたあとは、夏休み中に助手さんが仕上げの高圧洗浄をしてくださいました。今、中庭は、永年の汚れと苔を洗い流し、新築時の明るさが戻ってきています。



根気のあるブロック目地の土を掻き出す作業

居心地のよい中庭を生徒会が提案

今後は、生徒会で中庭の活用の話し合い、生徒が座って憩えるベンチや簡単な遊具なども設置したいと考えています。放課後、図書室から本を借り出して、中庭のベンチで読書をしたり、吹奏楽部のコンサートや合唱交流会等のイベントを開催したりするなど、**学校が今よりもっと楽しく居心地のよい場所となるように整えていきたい**と思います。



竹ぼうきでブロックの土を掃き出します

気持ちも新たに！ ～各学年代表生徒 2学期の抱負～



「頑張りたい2つのこと」 1学年代表



僕には2学期に頑張りたいことが2つあります。

1つ目は、部活動です。僕が所属する野球部は3年生が引退し、レギュラー争いが活発になってきました。僕は変化球を打つのが苦手です。ボールを手元まで引き付けて打つことを心掛けています。もっと練習を積み重ねて、試合で活躍できるようになりたいです。

2つ目は、学習です。中学校は授業の進度が早くなり、新しいことを次々に習うので大変です。まずは授業にきちんと取り組んで、予習や復習もしながら、学力向上に励んでいきたいです。

部活動や学習に集中して取り組める、充実した2学期にしたいと思います。

「2学期に頑張りたいこと」 2学年代表

僕が2学期に頑張りたいことは3つあります。

1つ目は、楽しく休まずに学校生活を送ることです。そのためには、体調管理や身だしなみを整えることが必要だと思います。

2つ目は、学習面の強化です。特に、課題は確実に取り組んで学習の定着につなげようと思います。

3つ目は、部活動の取組です。僕は野球部に所属しています。ピッチャーとして、いつも平常心で投げられるように気持ちをコントロールできるように意識していきます。

3つの目標を達成するために、周囲への気遣いを忘れずに過ごすよう努めていきたいと思っています。



「部活動で学んだことを生かして」 3学年代表



私は1学期、バスケットボール部の活動に力を注ぎました。

県選手権大会出場にあたっては、練習試合のビデオを見て相手チームのプレーの特徴を研究し、それをもとに練習内容を工夫しました。

顧問の先生や保護者の支えを受けながら、部員一人一人が心一つに「チーム一丸」となって試合に臨んだ結果、接戦の末、相手チームに勝利することができました。

部活動を通して学んだチームワークを生かして、2学期に予定されている体育大会、合唱コンクール、そしてこれからの受験勉強に取り組んでいきたいと思っています。

全力を尽くして、悔いなく2学期の終わりを迎えたいです。



9月の行事予定



8日(水)	後期生徒会選挙公示	29日(水)	生徒会専門委員会
27日(月)	中間考査①(給食後、下校)	30日(木)	生徒議会
28日(火)	中間考査②		



*新型コロナウイルス感染症の状況によって予定を変更する場合があります。

学校ホームページも随時更新しています。
ぜひ、ご覧ください。

雄山中学校

